
　

12
月
に
市
議
会
を
傍
聴
さ
せ
て

い
た
だ
き
ま
し
た
。
修
学
旅
行
で

国
会
議
事
堂
を
見
学
し
ま
し
た

が
、
市
議
会
の
見
学
は
本
校
で
も

初
め
て
の
こ
と
で
し
た
。

　

議
場
に
入
る
前
か
ら
、
児
童

た
ち
は
や
や
緊
張
し
て
い
た
よ
う

で
し
た
。
今
か
ら
始
ま
る
本
会
議

に
向
け
て
の
緊
張
感
が
伝
わ
っ
て

き
た
の
だ
と
思
い
ま
す
。

　

こ
の
日
は
一
般
質
問
の
２
日
目

で
し
た
。
議
員
の
方
の
質
問
内
容

が
、
学
校
給
食
に
関
す
る
こ
と
、

高
校
進
学
に
関
す
る
こ
と
だ
っ
た

の
で
児
童
た
ち
も
理
解
で
き
た
よ

う
で
す
。
ま
た
、
市
議
会
で
小
学

生
で
あ
る
自
分
た
ち
の
こ
と
が
議

論
さ
れ
て
い
る
こ
と
に
驚
い
て
い

ま
し
た
。
中
に
は
「
給
食
費
の
無

料
化
も
こ
の
よ
う
に
話
し
合
わ
れ

て
決
ま
っ
た
ん
で
す
ね
。」
と
話
す

児
童
も
い
ま
し
た
。
ま
た
、
市
長

さ
ん
や
執
行
部
の
方
が
質
問
事
項

の
す
ぐ
後
に
、
す
ら
す
ら
と
答
弁

さ
れ
て
い
た
こ
と
に
対
し
て
「
市

長
さ
ん
て
す
ご
い
な
あ
。
大
田
原

市
の
こ
と
を
何
で
も
答
え
ら
れ
る

ん
だ
な
。」
と
感
心
し
て
い
ま
し

た
。
市
長
さ
ん
に
は
、
い
つ
も
大

会
な
ど
で
御
挨
拶
を
頂
い
て
い
ま

す
が
、
あ
の
よ
う
に
市
政
に
つ
い

て
お
話
し
さ
れ
る
の
を
聞
く
の
は

初
め
て
の
こ
と
で
し
た
。
子
ど
も

た
ち
は
、
議
会
に
出
席
し
て
い
る

方
々
が
、
大
田
原
市
の
現
在
や

将
来
の
こ
と
な
ど
を
真
剣
に
考
え

て
く
だ
さ
っ
て
い
る
熱
意
を
感
じ

取
る
こ
と
が
で
き
、
と
て
も
い
い

経
験
に
な
り
ま
し
た
。

　

大
田
原
市
は
児
童
表
彰
や
給

食
費
の
無
料
化
、Ｉ
Ｃ
Ｔ
活
用
な

ど
子
ど
も
の
教
育
に
力
を
入
れ
て

い
る
市
で
す
。
こ
の
よ
う
な
恵
ま

れ
た
大
田
原
市
で
将
来
あ
る
子

ど
も
た
ち
と
一
緒
に
学
べ
る
こ
と

を
う
れ
し
く
思
い
ま
し
た
。

　

最
後
に
な
り
ま
し
た
が
、
今

回
こ
の
よ
う
な
機
会
を
与
え
て
い

た
だ
い
た
市
議
会
関
係
の
皆
様

に
感
謝
す
る
と
と
も
に
、
今
後
の

皆
様
の
御
活
躍
を
心
か
ら
期
待

し
て
お
り
ま
す
。

渡邉　和代 さん

〈 黒羽小教諭 〉

大田原市ホームページ　　http://www.city.ohtawara.tochigi.jp/

　黒羽小学校の児童21名が本市議会を訪れ、
傍聴されました。初めての傍聴ということでした
が、児童たちは議論の様子をメモをとりながら
真剣な表情で聞いており、本会議もより緊張感
をもって臨むことができました。

質問に対して詳しく答
えていて、わかりやす
かった。

議員のお話を聞いて、
大田原はこのように成
り立っているんだなと
思いました。

これからの問題をどう
するのか話をしていた。

いろいろな内容で発
言していたのですごい
と思いました。

議会を間近で見たの
は初めてなので、勉強
になりました。

議員の方たちは「こう
いうことをしているん
だ」ということがわか
りました。

国会議事堂へ行って
国会を見学したことは
ありましたが、また違
う体験ができました。

ここで大田原市のこと
が決まるのだと思うと
少し緊張しました。

どのように議会をやっ
ているのか、どのよう
な人がいるのか知る
ことができました。

テレビで見るのとは
違って迫力がすごかっ
た。

こんな近くで聞けて
よかったです。

市のことや身近に困っ
ていることを話し合っ
て、今の給食費無料化
も実現したんだと思う。

傍聴した黒羽小児童の感想 （一部抜粋）

（児童の傍聴の様子）

市議会を傍聴市議会を傍聴

おおたわら市 議会だより 平成 29年 2月1日 （20）


